

Mission xavérienne et expérience spirituelle

1. Quand Jésus envoie ses onze disciples (Mt 28,16-20), il y a deux données très suggestives : 1) plusieurs d'entre eux « hésitent » ... 2) les paroles de Jésus sont prononcées avec une force sans précédent. Jésus ne dit pas : voilà, je vous confie... s'il vous plaît... si vous avez le temps, si vous pouvez, si vous voulez, si votre cœur le veut... Non. Jésus dit simplement : « Allez », « annoncez », « enseignez » (verbes à l'impératif) tout ce que je vous ai commandé. La mission n'est pas une question de volontaires. C'est une charge, une responsabilité, une tâche inhérente à notre baptême et à notre consécration charismatique.

2. La mission est une nécessité pour tous les disciples du Christ (seule une vie vécue avec sens de mission a un avenir). Ils hésitent et malgré cela, il les envoie... Car la mission est sienne, de son Esprit qui est présent en chacun de ses disciples, et, en outre, lui-même sera avec eux tous les jours jusqu'à la fin de l'histoire. Même hésiter ne nous dispense pas du mandat de témoigner et d'annoncer.

3. Pour sa part, l'humanité se trouve au milieu de circonstances qui offrent à la spiritualité l'opportunité d'un nouveau printemps. On ressent la nécessité d'une nouvelle élaboration *spirituelle* de l'existence. Le mot spiritualité lui-même suscite aujourd'hui l'espérance. Cependant, tout ne se présente pas si positivement dans cet éveil qui ouvre au sens spirituel : il y a des risques de régression vers des fondamentalismes comme : la « manifestation immédiate du divin » (anges, mouvements ésotériques...), l'« intimisme sans engagement » (élitisme) et le « ritualisme magique ».

4. Au sein de l'Église, il y a aussi une demande insistante de spiritualité, d'une spiritualité nouvelle, authentiquement évangélique. De nombreux laïcs sont aujourd'hui protagonistes de nouvelles écoles, de nouveaux courants ou de mouvements de spiritualité qui animent de vastes groupes dans l'Eglise.

5. En ce qui concerne la réalité interne de notre Congrégation, au moment où elle franchit la ligne des cent-vingt-cinq ans d'histoire, comme Xavériens nous reconnaissons que, face aux grands défis de notre mission aujourd'hui, il est urgent de renouveler en chacun de nous et dans chaque communauté le dynamisme spirituel et missionnaire de notre Fondateur. Les paroles que la *Ratio Missionis Xaveriana* présente à cet égard sont encore d'actualité :

- « La gravité des situations dans lesquelles nous vivons dans divers pays ... posent également des questions sérieuses sur notre façon traditionnelle de faire la mission et la manière d'affronter le futur » (4).
- « Nous reconnaissons la nécessité d'une vie spirituelle apostolique plus intense, personnalisée et profonde » (22).
- « Notre spiritualité s'est enrichie par l'expérience de ces cent dernières années de vie de la Congrégation » (22).

- Notre itinéraire est un chemin spirituel approuvé comme efficace et « accueilli et proposé par l’Église pour la réalisation de notre vocation missionnaire » (22).
- « Des circonstances similaires à celles actuelles n’ont pas découragé Guido Maria Conforti. En suivant son exemple et en discernant les signes des temps, nous aussi, ses fils, voulons trouver dans notre foi au Christ et en son Évangile la force pour relancer la mission et renouveler notre engagement missionnaire » (5).

6. Les Xavériens par identité et vocation partageons une spiritualité très essentielle, fondée sur le mandat qui nous consacre tous pour la mission. Notre spécificité en tant que Xavériens est la consécration pour une mission *ad gentes* (au service des non-chrétiens), *ad extra* (au-delà de nos frontières, de notre langue, de notre culture et de nos us et coutumes), et *ad Vitam* (à vie et avec toute notre vie).

7. Le projet ou idéal de vie que Mgr. Conforti propose à ses disciples pour la réalisation de la spécificité xavérienne se structure sur une base de cinq lignes maîtresses, communément appelées entre nous « *les cinq constantes* du charisme : centralité du Christ, finalité missionnaire, consécration religieuse, esprit de famille, personnalité chrétienne mature, *parfaite*.

8. Redécouvrons donc les éléments et les ressources efficaces dont nous disposons pour nous ouvrir à cette spécifique et forte expérience spirituelle qui fait naître et nourrit la mission xavérienne. *Goûtez et voyez combien le Seigneur est bon envers nous !* (Cf. Ps 34,8)

Juan Antonio flores Osuna, sx.